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Tradición Tradición 
que nos que nos 
llena de llena de 
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A
rc

h
iv

o 
Q

u
ad

ra
tín

@
C

h
iv

as
P

ab
lo

 L
em

u
s

G
ob

ie
rn

o 
d

e 
Ja

lis
co

GUADALAJARA DEL CUCEA

Protesta Francisco
Ramírez como 
presidente de la JCM

Socializa Pablo Lemus 
su plan de gobierno 
con especialistas

Fue anunciada la cartelera de las Fiestas 
de Octubre 2024 en su edición 59 que 
se realizará del 4 de octubre al 4 de 
noviembre; no habrá incremento en 
el costo de los boletos de ingreso y el 
primer día será de acceso gratuito. 

Chivas 
supera a
León con 
facilidad
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Le están dando seguimiento al caso 
en la Fiscalía del Estado, pero 
continúa la investigación y no 
puede descartarse negligencia 

en el caso del estudiante de 14 
años de la secundaria técnica 132 
de Puerto Vallarta quien falleció 
por presunta agresión de sus 
compañeros, advirtió el secretario 
de Educación, Juan Carlos Flores 
Miramontes.

“Hay muchos elementos a lo 
largo de esta trayectoria que se 
están investigando desde definir si 
fue en el interior de la escuela, si fue 
en el exterior. Yo he hablado con la 
madre biológica del niño y dice que 
el niño tenía constantes situaciones 
de lesiones. Le encantaba el fútbol, le 
encantaba, dichas palabras textuales 
por parte de la mamá. Entonces no 
queda claro si fue en una acción 
deportiva, si fue en una acción de 
agresión. Nos han pedido el contacto 
de varios menores de edad que están 
involucrados en su grupo de amigos. 
Esa información ya se dio”.

Flores Miramontes afirmó que en 
promedio cada año la SEJ recibe y 
atiende cerca de 100 denuncias de 
bullying en escuelas de Jalisco.

Por otro lado, el funcionario confirmó 
que cerca de 15 mil planteles escolares 
en Jalisco participarán en el macro 
simulacro de sismo programado para 

Revisa SEJ caso de estudiante 
fallecido en Puerto Vallarta
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El adolescente de 14 
años de la secundaria 
técnica 132 murió por 
presunta agresión de 

sus compañeros

El secretario de Educación, Juan Carlos Flores Miramontes.

En 683 se reportaron a mujeres en trabajo 
de parto.

91
1

El 911 ha atendido mil 
451 emergencias con 
embarazadas

Redacción/Quadratín Jalisco 

El numero de emergencias 911 del 
periodo correspondiente del 1 de 
enero al 31 de agosto de 2024 ha 

realizado la atención de mil 451 llamadas 
en la que se han reportado incidentes 
sobre la salud de mujeres embarazadas-

En un comunicado se informó que 
del total de llamadas mencionadas, en 
683 se reportaron a mujeres en trabajo 
de parto, es decir, cuando se presenta 
un conjunto de fenómenos activos y 
pasivos que, desencadenados al final 
de la gestación, tienen por objeto la 
expulsión del bebé.

En otras 509 comunicaciones 
realizadas al 9-1-1 se reportaron 
urgencias en pacientes embarazadas, 
que se relacionan al estado de salud 
que pone en peligro la vida de la mujer 
o del producto, por lo que es necesario 
que la madre reciba atención médica de 
manera inmediata.

Finalmente, se han realizado 259 
reportes en los que se comunican la 
pérdida o amenaza de pérdida del 
producto de la concepción.

Las y los operadores de Emergencia 
son capacitados continuamente con el 
objetivo de que el personal desarrolle 
nuevas habilidades y conocimientos en 
su labor de recepción de llamadas de 
emergencia.

Hay muchos 
elementos a lo 
largo de esta 

trayectoria que se están 
investigando desde definir 
si fue en el interior de 
la escuela, si fue en el 
exterior. Yo he hablado 
con la madre biológica del 
niño y dice que el niño tenía 
constantes situaciones de 
lesiones

Juan Carlos Flores Miramontes

personas que murieron en el terremoto 
de 1985.

“Este macro simulacro es 
importantísimo, nosotros lo vimos 
que hace un par de años y en la 
mañana estábamos haciendo 
un simulacro en donde los niños 
actuaron perfectamente y en la tarde 
fue una situación real, entonces la 
mejor manera para estar preparados 
para los imprevistos es este tipo de 
entrenamiento. Van a participar 15 mil 
escuelas, participan 2.2 millones de 
niños, niñas y jóvenes, es una situación 
que se da tanto en instituciones 
públicas y privadas de todo el estado”.

El titular de la SEJ indicó que el 100 
por ciento de las escuelas en el estado 
están llamadas a participar en este 
ejercicio porque ha demostrado que 
la adecuada aplicación de un desalojo 
ordenada puede salvar vidas en caso 
de un siniestro.

este jueves 19 de septiembre como 
parte del Día Nacional de Protección 
Civil y en memoria de los miles de 
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$50 Adultos
$20 niños y niñas
$25 estudiantes, adultos mayores y 
personas con discapacidad. 

CARTELERA
OCTUBRE 
4 La Banda el Recodo Chuy Lizárraga 
5 La Chupitos y Omar Alonso 
6 Lucha Libre AAA
7 Festival C-Kan 
8 Mario Bautista
9 Auténticos Decadentes 
10 Joss Favela/Camila Fernández 
11 Premios de la calle 
12 Conjunto Primavera/Cadetes de 
Linares 
13 Pee Wee 
14 Mariachi CHG/Carolina Ross
15 Artista sorpresa 
16 Ángeles Azules 
17 Belanova 
18 Los Yonic’s/Los Barón de Apodaca/
Los Terrícolas 
19 Tucanes de Tijuana 
20 Ha Ash 
21 Julio Preciado 
22 Kany García 
23 Paloma del Río/Alejandra Orozco/
Humberto Cravioto/Valente Pastor
24 Margarita la Diosa de la cumbia/
Sonora Tropicana/Sonora Mermelada 
25 Banda Cuisillos/San Miguel/Banda 
M-1 
26 Mon Laferte 
27 Picus 
28 María León y Yahir 
29 Julieta Venegas 
30 Caloncho 
31 Turbulence & La Burrita Burrona y 
Cabarete VIP 

NOVIEMBRE 
1 Love of Lesbian 
2 Pancho Barraza 
3 Calibre 50 
4 Steve Aoki  3

Llegan las Fiestas de Octubre con 
Tradición que nos llena de orgullo
Diana Beas/Quadratín Jalisco 

Encabezando Steve Aoki, Belanova 
y Love of Lesbian, anunciaron el 
miércoles la cartelera de las Fiestas 
de Octubre 2024, que en esta 

edición 59 lleva el nombre de Tradición 
que nos llena de orgullo y que serán del 
4 de octubre al 4 de noviembre. 

En conferencia de prensa realizada en 
Palacio de Gobierno, Esteban Estrada, 
director de la Agencia Estatal de 
Entretenimiento de Jalisco, reveló que 
se deja la vara alta para el aniversario 60 
que será en 2025.

“Con mucho orgullo dejamos las 
mejores Fiestas de Octubre que hace 
6 años, que hace 12 y convencido 
que mejores que hace 18 años. Como 
dice mi amigo Frangie, creo que las 
dejamos a otro nivel”, señaló. 

“Hemos puesto todo para que esta 
tradición nos llene de orgullo, que 
esté a la altura del Siglo 21 de grandes 
encuentros musicales que ocurren 
en América Latina y que congrega 
a millones de personas”, expuso 
Esteban Estrada. 

Por su parte el gobernador de Jalisco, 
Enrique Alfaro, señaló que desde el 
arranque de su administración se 
han realizado mejoras en el inmueble 
ubicado en la colonia Benito Juárez, 
cuyo costo es de 25 millones de pesos. 

Contamos con más de 6 mil butacas 
en el Auditorio para los eventos que 
van a ser gratuitos; para esta cartelera. 
Un Auditorio renovado, los baños 
nuevos, el piso que se renovó para 
que sea más seguro. La verdad es que 
el Auditorio quedó de primera”.

El mandatario estatal reveló que no 
habrá incremento en el costo de los 
boletos de ingreso general porque 
“queremos que la gente vaya, no va 
a haber aumento de precios, vamos 
a mantener los mismos precios del 
año pasado: 50 pesos a partir de 
los 13 años; 25 estudiantes, adultos 
mayores y personas con discapacidad 
y 20 niños y niñas”. 

La Canica Azul en este año lleva 
como temática Un Universo de Color 
y como nuevos atractivos habrá una 

Steve Aoki, Belanova, Love of Lesbian, Mon 
Laferte, Ha-Ash y mucho más se podrá 

disfrutar en la edición 59 
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El gobernador Enrique Alfaro reveló que no hubo incremento en el precio de entradas 

PRECIOS 
ENTRADA GENERAL

Un Auditorio 
renovado, los 
baños nuevos, el 

piso que se renovó para 
que sea más seguro 

Enrique Alfaro

pista de hielo y una montaña rusa.  
Para esta edición aseguraron las 

autoridades que estará operando el 
Tren Ligero todos los días hasta las 23 
horas en busca de que los visitantes 
tengan la manera de regresar a sus 
casas por medio de transporte. 

La venta de boletos para la zona de 
ruedo comenzará el próximo viernes 
a través de Boletomovil y tendrá una 

reducción de costo de 25 por ciento 
como apoyo para la gente. 

“Hemos hecho un esfuerzo para 
bajar los precios de ruedo y de palco, 
es un precio soportable que va 
relacionado al costo de los artistas, 
pero le estamos apostando a que más 
gente tenga acceso a esta experiencia”, 
comentó Esteban Estrada.  

Como es una tradición, el viernes 4 
de octubre el ingreso a las Fiestas será 
totalmente gratuito y para ese día en 
el foro principal estará presentándose 
La Banda el Recodo de Chuy Lizárraga.  

De manera paralela en Estado 
Unidos se llevarán también estas 
fiestas en Los Ángeles que será el 19 
y 20 de octubre con la presentación 
de Banda Cuisillos y Pancho Barraza, 
respectivamente. 
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Inauguran nuevo Colegio 
Juan Beckmann, en Tequila

En el municipio de Tequila, el gobernador, Enrique Alfaro Ramírez, inauguró junto a Juan Domingo 
Beckmann, CEO de Grupo Cuervo y a Juan Beckmann Vidal, ex presidente del corporativo, las nuevas 
instalaciones del Colegio Juan Beckmann, que se mudan a nuevos edificios de vanguardia, en beneficio 
de los estudiantes tequilenses de educación primaria y sus familias, otorgando servicio gratuito de 
estudios bilingües de primer nivel, con servicio de comedor y horario extendido.

Este colegio de formación académica y humana, cuenta con la visión, compromiso y apoyo por México 
y por la tierra del tequila que ha impreso Juan Beckmann en sus acciones altruistas a este municipio.

El mandatario reconoció la labor de la Fundación Beckmann que han colaborado con Jalisco en 
agendas que abarcan desde el desarrollo económico empresarial, el turismo, la cultura y la educación. 

Redacción/Quadratín Jalisco4

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Fue entregado el premio de 
Innovación, Ciencia y Tecnología 
2024 a 12 ganadores de ocho 
categorías por sus aportaciones 

en su trabajo y sus investigaciones, la 
bolsa que repartieron fue de más de 977 
mil pesos, el gobernador, Enrique Alfaro 
destacó que gracias a sus científicos Jalisco 
mantiene su liderazgo en generación de 
patentes y nuevas invenciones.

“Jalisco está en segundo lugar, pegadito 
a la Ciudad de México, con todo lo que 
eso significa, en solicitudes de patente y 
de invenciones. En el caso de patentes, 
con más del doble, por ejemplo, que 
Nuevo León. Y en el caso de invenciones, 
casi el doble que Nuevo León. Pegaditos 
con México, con los estados con los que 
nos podemos comparar en ese sentido, 
Jalisco lo está haciendo muy bien. Y hay 
apuestas que nos van a permitir hacerlo 
mejor”.

Las principales áreas de participación 
fueron ciencias de la vida, ciencias 
tecnológicas, lógica y matemáticas, 
sociología, ciencias económicas, 
pedagogía química, ciencias agraria, 
física, lógica y matemáticas y otras 
disciplinas.

El titular de la Secretaría de Innovación, 
Ciencia y Tecnología, Alfonso Pompa 
Padilla, agradeció a la comunidad 
científica y tecnológica de Jalisco por 
sus aportes para mejorar la calidad de 
vida de las y los ciudadanos, explicó 
los diversos programas que se realizan 
desde la dependencia para impulsar el 
desarrollo en estas áreas.

El funcionario informó que Jalisco 
ha invertido 468 millones de pesos 
principalmente en los programas De 

Reconoce Jalisco a sus
más destacados científicos

El Gobierno repartió más de 977 mil pesos; Alfaro destacó que gracias 
a ellos el Estado mantiene su liderazgo en patentes y nuevas invenciones

G
ob

ie
rn

o 
d

e 
Ja

lis
co

G
ob

ie
rn

o 
d

e 
Ja

lis
co

En esta edición participaron 72 evaluadores, de los cuales el 53 por ciento fueron mujeres.

la Ciencia al Mercado, FODECIJAL y 
PROINNJAL.

En esta edición participaron 72 
evaluadores, de los cuales el 53 por 
ciento fueron mujeres y el resto hombres, 
provenientes de distintas instituciones, 
como lo son de educación superior 
públicas y privadas, centros públicos 
de investigación, sector privado y 
gubernamental, y asociaciones civiles/
sociedad. 

Por su parte, el ganador de la 
categoría Mérito al Desarrollo Científico-
Tecnológico, Arturo Santos, manifestó 
que más allá del logro personal, se 
trata de la validación de una idea y el 
respaldo de un entorno que impulsa 
la ciencia y la innovación, con políticas 
públicas puntuales que han hecho que 
este sector siga resistiendo los embates 
del contexto nacional. En Investigación 
Temprana resultó ganadora Gabriela 

Stefania Reyes Gutiérrez con su proyecto 
de Caracterización de las isoformas del 
mRNA β y δ de la proteína glial fibrilar 
ácida (GFAP) en células troncales 
mesenquimales de médula ósea 
diferenciadas hacía fenotipo Schwann-
like. En tesis de maestría se premió a 
Margarita Kaplun Mucharrafille con 
la Metodología de calibración Dauik®️ 
para termómetros de radiación: una 
propuesta para la confiabilidad, precisión 
y trazabilidad metrológica. 

En la categoría de Tesis de doctorado 
resultó ganador Omar Paredes, con el 
Modelado biosemiótico de los códigos 
Genómicos. En Divulgación el proyecto 
de Café Scientifique ITESO, que tiene 
20 años de ser un espacio de ocio para 
pensar y platicar la ciencia por parte de 
Amaia Viesca Lobatón. 

En la categoría de Ciencia se tuvo un 
empate en el que resultaron ganadores 
Luis Fernando Mojica Contreras con 
su desarrollo y evaluación de un 
ingrediente funcional a partir de 
proteína de frijol para reducir los niveles 
de glucosa posprandial en adultos 
con prediabetes y Claudia Moreno 
González con su proyecto de Ondas 
gravitacionales generadas por objetos 
astrofísicos.
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Exigen se cumpla 
la Ley de Autismo

La abogada Cinthya Ramírez anunció que presentó un amparo y una queja 
ante Derechos Humanos para que se cumplan los derechos de su hijo 

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Es inexistente la inclusión en las 
escuelas públicas de Jalisco 
porque no aplican los ajustes 
razonables para alumnos que 

viven dentro de la condición del 
espectro autista, aseguró la abogada 
Cinthya Ramírez quien anunció que 
presentó un amparo para que se 
cumplan los derechos de su hijo Emir 
de 9 años y una queja ante Derechos 
Humanos porque no se cumple lo que 
establece la Ley de Autismo del estado.

“No voy a descansar hasta que por 
fin se adopten políticas públicas, no 
solamente algunas acciones para 
satisfacer mis necesidades. Señora, 
¿qué quiere concretamente? Quiero 
que hagan su trabajo y respeten 
derechos de niñas, niños y adolescentes 
con autismo”.

“Vamos a poner a su disposición 
también un formato de queja para 
que puedan iniciar acciones, quienes 
lo deseen, para exigir los derechos de 
sus hijos y de sus hijas en la Comisión 
Estatal de Derechos Humanos, pero 
también un formato de amparo para 
que puedan ejercer su derecho de 
acceso a la justicia, acudir a un juzgado 
federal y exigir que las autoridades 
que violen sus derechos se les obligue 
a respetarlos. No estamos hablando 
de caridad, estamos hablando de 
derechos”.

Cinthya Ramírez, quien especialista 
en derechos humanos describió todos 
los obstáculos que le han puesto en la 
Secretaría de Educación para integrar 
a su hijo con autismo no verbal en 
una escuela regular, le dicen que debe 
enviarlo a un Centro de Atención 
Múltiple o a una escuela con USAER, 
vulnerando el derecho del estudiante 
de una educación inclusiva con ajustes 
razonables.

Agregó que también presentó un 
juicio de amparo indirecto, el 727/2024 
porque lleva tres años en la lista de 
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La abogada Cinthya Ramírez presentó la denuncia.

El operativo se realizó del 15 de agosto al 15 
de septiembre en tres turnos.
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Sancionan 105 
taxis durante 
periodo 
vacacional 
Redacción/Quadratín Jalisco

Con el objetivo de garantizar la 
seguridad de los viajeros que 
arribaron a las principales centrales 

camioneras de la zona metropolitana 
de Guadalajara, durante el pasado 
periodo vacacional de agosto y el 
reciente puente de septiembre por las 
fiestas patrias, el equipo de Supervisión 
al Transporte Público realizó operativos 
de revisión a 890 vehículos de servicio 
público.

De los 890 vehículos y conductores 
revisados, 105 recibieron alguna 
sanción, por incumplir con el uso 
del taxímetro, así como la falta de 
documentación en regla como licencia 
de conducir, póliza de seguro, tarjeta de 
circulación y placas. También se revisó 
que las puertas traseras no cuenten 
con bloqueo para niños y que el nivel 
de polarizado de los cristales sea el 
permitido.

El operativo se realizó del 15 de agosto 
al 15 de septiembre en tres turnos, en 
la zona de la Nueva Central Camionera, 
ubicada en Tlaquepaque, así como 
la Central Vieja, en Guadalajara, y la 
Central de Zapopan, en la zona de 
Aviación, con el propósito de garantizar 
que los viajeros reciban un cobro justo 
por el servicio de taxi, además de contar 
con la certeza de que el vehículo y el 
conductor se encuentran dentro de la 
normatividad vigente.

No voy a 
descansar hasta 

que por fin se adopten 
políticas públicas, no 
solamente algunas 
acciones para satisfacer 
mis necesidades. 
Señora, ¿qué quiere 
concretamente? Quiero 
que hagan su trabajo y 
respeten derechos de niñas, 
niños y adolescentes con 
autismo

Cinthya Ramírez

Estimó que, en siete años de 
terapias, medicamentos, diagnósticos, 
educación privada y materiales 
didácticos ha gastado cerca de un 
millón 230 mil pesos, poniendo estos 
datos como ejemplo de la problemática 
que enfrentan miles de familias, muchas 
sin recursos, para atender la condición 
neurológica de su hijo.

Por ello, anunció que con el apoyo de 
asociaciones civiles como Perimetral y 
Parité estarán compartiendo un código 
QR que lleva a un documento que 
pueden descargar y llenar las familias 
de menores con autismo con sus datos 
y su caso para poder integrarlo a la 
queja presentada en la CEDHJ.

La mamá de Emir explicó que, si logran 
que a través del juicio de amparo 
las autoridades se ven obligadas 
a cumplir con los derechos de 
su hijo establecidos en la 
Ley de Autismo, dejará 
un precedente jurídico 
que puede ser de 
utilidad para otras 
familias.

espera del Centro de Autismo de 
Zapopan porque la respuesta fue que, 
si “Emir ya había asistido a centros 
privados a recibir terapia, la madre 
puede seguir pagándolos”.
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Protesta Francisco Ramírez 
como presidente de la JCM
Redacción/Quadratín Jalisco

El alcalde interino de Guadalajara, 
Francisco Ramírez Salcido 
protestó en sesión de Cabildo 
como Presidente de la Junta de 

Coordinación Metropolitana del Instituto 
de Planeación y Gestión del Desarrollo 
del Área Metropolitana de Guadalajara 
(Imeplan).

“Asumo esta responsabilidad con la 
firme convicción de que los proyectos 
metropolitanos seguirán avanzando con 
fuerza y compromiso”, afirmó el primer 
edil.

La toma de protesta, realizada en Casa 
Jalisco, estuvo a cargo de René Caro 
Gómez, Titular de la Coordinación General 
Estratégica de Gestión del Territorio del 
Gobierno de Jalisco, y en representación 
del Gobernador Enrique Alfaro Ramírez.

“La Junta de Coordinación 
Metropolitana ha demostrado ser un 
espacio clave para la gestión de los 
grandes retos que enfrentamos, que no 
conocen las fronteras municipales como 
la movilidad, la gestión de residuos, el 
ordenamiento territorial y, sobre todo, 
la calidad de vida de los millones de 
personas que habitamos el corazón 
de nuestro hermoso estado de Jalisco”, 
mencionó Ramírez Salcido.

Por su parte, el presidente saliente 
de la JCM Ricardo Santillán Cortés, 
Alcalde de El Salto, rindió un informe de 
actividades correspondiente al periodo 
que encabezó este organismo, de enero 
a septiembre de 2024.

“En este periodo al frente de la Junta 
de Coordinación Metropolitana estuvo 

marcado por el consenso a favor de una 
metrópoli sostenible, cercana, equitativa, 
resiliente, compacta y conectada; 
cualidades que impulsamos a través del 
trabajo colaborativo, el liderazgo técnico 
y la toma de decisiones basadas en datos”, 
señaló Santillán Cortés.

Entre las acciones desarrolladas 
destacan la consolidación del Modelo 
General de Convenio Específico para la 
creación de la Agencia Metropolitana de 
Gestión Integral de Residuos, así como 
la consulta pública para el Programa 
de Desarrollo Metropolitano (PDM) y la 
actualización del Plan de Ordenamiento 
Territorial Metropolitano (POTmet).
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El alcalde tapatío rindió protesta para llevar las riendas de este nuevo encargo.

El operativo es piloto y se realizó en calles 
tapatías.
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Inician 
operativos 
de control 
de velocidad

Redacción/Quadratín Jalisco

Porque está comprobado que la 
alta velocidad es determinante en 
los accidentes automovilísticos 

fatales con fallecimientos que 
pudieron evitarse, la Dirección de 
Movilidad y Transporte de Guadalajara, 
en coordinación con la Iniciativa 
Bloomberg para la Seguridad Vial 
Mundial, inició con el piloto de 
operativos de control de velocidad en 
la ciudad.

El lanzamiento fue realizado este 
miércoles en la avenida Juan de Dios 
Robledo, en la zona oriente de la ciudad.

Se trata de la implementación de 
puestos de control, integrados por 
personal de la Dirección de Movilidad y 
Transporte y la Comisaría de Seguridad 
Ciudadana de Guadalajara, en los que 
se harán mediciones de velocidad con 
un equipo Tru Cam II LTI 20/20.

En esta etapa no se sancionará, sino 
que los agentes socializarán los riesgos 
que representa conducir a exceso de 
velocidad.

Así lo explicó el director de Movilidad 
y Transporte de Guadalajara, Jesús 
Carlos Soto Morfín, al recordar que en 
2023 se registraron 550 siniestros de 
tránsito con un saldo de 65 personas 
fallecidas y 736 lesionadas; esto es, en 
promedio, cada semana murió una 
persona y ocurrieron 11 siniestros 
graves con 14 personas heridas.

Realizan clausura de Creativa GDL
Redacción/Quadratín Jalisco

En busca de consolidar a la 
ciudad como un referente 
en este sector, tanto a nivel 
nacional como internacional, el 

Gobierno de Guadalajara, a 
través de la dirección de 

Industrias Creativas, 
realizó la clausura 

y entrega de 

reconocimientos a las y a los 
participantes de los programas que 
impulsaron el desarrollo de proyectos 
innovadores, que transforman ideas en 
bienes y servicios con valor intelectual 
y cultural.

Se resaltó el impacto de programas 
como Creativa GDL, Guadalajara 
Disueña y Catapulta Creativa, los cuales 
han beneficiado a proyectos locales 
como de otras partes de México y de 

países como Colombia, Argentina, Chile 
y Ecuador. 

La regidora Rosa Angélica Fregoso 
Franco, en representación de Francisco 
Ramírez Salcido, Presidente Municipal 
Interino de Guadalajara, mencionó 
que este evento no solo marca el 
cierre de un ciclo, sino también la 
celebración del talento, la innovación y 
el esfuerzo colectivo que transformó a 
la comunidad creativa

El primer edil interino 
de Guadalajara es el 
sucesor del alcalde 
de El Salto, Ricardo 

Santillán Cortés para 
consolidar proyectos 

metropolitanos
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La detención de la fugitiva 
se realizó el pasado 23 
de abril en la zona de 
López Mateos, gracias a 
un trabajo de inteligencia 
de algunas semanas 
entre elementos 
de la Comisaría, 
personal del C4 
y el FBI.

EL DATO

Redacción/Quadratín Jalisco

Este miércoles, el gobernador 
electo de Jalisco, Pablo Lemus 
Navarro, se reunió con las y 
los investigadores del Centro 

Universitario de Ciencias Económico-
Administrativas de la Universidad de 
Guadalajara para la instalación de los 
trabajos del Comité Académico para 
la Reflexión y Propuestas de Políticas 
Públicas para el Desarrollo Social y 
Sostenible del estado.

En estas mesas de expertos 
universitarios se nutrirá el Plan 
de Gobierno 2024-2030, con el 
desarrollo de las políticas públicas 
de distintos ámbitos como educación, 
salud, combate a la desigualdad, 
transparencia, medio ambiente, 
desarrollo social, entre otros.

Lemus Navarro explicó que Jalisco 
tiene una gran responsabilidad con 
sus ciudadanos y que su gobierno será 
cercano, escuchando las demandas 
de la sociedad y valorando el esfuerzo 
de instituciones académicas como la 
Universidad de Guadalajara.

“Nuestro gobierno va a ser cercano a 
la gente, a las organizaciones y, sobre 
todo, vamos a reconocer el papel 
fundamental de la Universidad en la 
formación de líderes y en el impulso a la 
innovación”, señaló.

Aseguró que su administración 
estará enfocada en mejorar las políticas 
públicas del estado, en línea con los 

tratados internacionales y las mejores 
prácticas de gobernanza.

El vicerrector ejecutivo de la 
Universidad de Guadalajara, Héctor Raúl 
Solís Gadea, ofreció que este grupo de 
expertos de política social, economía, 
seguridad y cultura acompañe al 
gobernador electo en la construcción 
del Plan de Gobierno.

“Creo que tenemos que hacer de este 
ejercicio algo permanente. En verdad 
me siento esperanzado, me siento 
contento de esta instalación, de los 
trabajos del Comité Académico. En el 
dream team tiene que estar el próximo 
Gobernador, tiene que estar en este 
dream team”.

7

Socializa Lemus plan de 
gobierno ante el CUCEA
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La cercanía con el gobierno federal será importante, pero sin perder autonomía.

Salvador Zamora recibió el reconocimiento.
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FBI reconoce 
a policía de 
Tlajomulco
Redacción/Quadratín Jalisco

Tras la detención de una fugitiva 
estadounidense acusada de 
narcotráfico, y con orden de 

extradición por parte de Interpol, la 
Comisaría de la Policía Preventiva 
Municipal de Tlajomulco ha sido 
nuevamente reconocida por su 
destacada cooperación internacional, 
al recibir un reconocimiento por parte 
del FBI.

Dicho reconocimiento es el tercero 
que recibe la Comisaría por parte del 
el organismo internacional en los 
últimos tres años, lo que demuestra la 
eficiente colaboración con agencias 
internacionales. La entrega fue 
encabezada por Salvador Zamora 
Zamora, presidente municipal; Ángel 
Catalán, Agregado Jurídico del FBI 
México y Omar García López, Comisario.

Sin fecha, inicio de obras en El Parián
Redacción/Quadratín Jalisco

Luego de una una serie de 
estudios realizados en El Parián, 
tras el desprendimiento de una 

parte de la bóveda lateral ocurrido 
el pasado 3 de septiembre, se 
determinó la urgencia de realizar una 
rehabilitación, pero aún no hay fecha 
de arranque de la obra.

Por medio de un comunicado el 
Gobierno de Tlaquepaque informó 

que el Colegio Metropolitano de 
Ingenieros Civiles de Jalisco y el 
Instituto Nacional de Antropología 
e Historia (INAH) han presentado 
los resultados de los estudios 
estructurales realizados en el que 
señalaron que es esencial hacer una 
intervención importante para poder 
reabrir el inmueble.

“El Gobierno Municipal continúa 
en reuniones con especialistas 
técnicos del Colegio Metropolitano 

de Ingenieros Civiles de Jalisco, el 
INAH, personal de obras públicas, 
protección civil y los propietarios de 
El Parián, con el objetivo de coordinar 
las acciones necesarias para su 
rehabilitación”, señala el documento.

Detalles el ayuntamiento que 
todavía no se tiene fecha de inicio de 
los trabajos de restauración, pero se 
continuará con mesas de trabajo con 
todos los involucrados para revisar los 
avances.

El mandatario electo, 
explicó que Jalisco 

tiene una gran 
responsabilidad con sus 

ciudadanos y que su 
gobierno será cercano
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Actualizan nombramientos 
de Pueblos Mágicos
Javier Frías/Quadratín Jalisco

El titular de la Secretaría de Turismo 
federal, Migue Torruco Marqués 
hizo entrega de actualizaciones 
de nombramientos de Pueblos 

Mágicos y entrega de nombramiento 
del Barrio Mágico en Jalisco.

Acompañado de la secretaría de 
Turismo Jalisco, Vanessa Pérez Lamas 
y del alcalde interino, Francisco 
José Martínez Gil, Torruco Marqués, 
hizo entrega de las actualizaciones 
de nombramientos de los Pueblos 
Mágicos de Mazamitla, San Sebastián 
del Oeste, Tapalpa, Tequila, Lagos 
de Moreno, Tlaquepaque, Mascota, 
Talpa de Allende y Ajijic, así como 
al barrio mágico La Americana, en 
Guadalajara.

El secretario llamó a los alcaldes 
de los pueblos mágicos a formar 
parte también de los Barrios de Color, 
programa que busca embellecer estos 
destinos turísticos.

“Hago un llamado al gobierno de 
Guadalajara, al municipio, a adherirse a 
la estrategia rutas mágicas de color para 
renovar la imagen del Barrio Mágico La 
Americana”, dijo el funcionario.

“En 2919 lanzamos el tianguis de 
Pueblos Mágicos y hoy lo dejamos 
fuerte vigoroso y consolidado como una 

poderosa herramienta de promoción 
para nuestros 177 Pueblos Mágicos 
34 barrios mágicos y esto ha sido 

posible gracias al esfuerzo conjunto del 
gobierno Federal Estatal y municipal así 
como la iniciativa privada”, destacó.
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Hicieron un llamado a cuidar los Barrios de Color.

Juan José Frangie encabezó el evento.
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Entregan 
Habiliteca 
en la colonia 
Santa Lucía
Redacción/Quadratín Jalisco

Con una inversión de 15 millones de 
pesos para esta última intervención, 
fue entregada la renovada Habiliteca 

de la colonia Santa Lucía, en Zapopan, 
donde, entre otras actividades, se 
imparten diversos cursos que ayuden a 
la economía de las familias del municipio.

Durante el evento, Karla Guillermina 
Segura Juárez, directora del DIF Zapopan, 
detalló que este espacio fue dignificado 
también para que las niñas, niños y 
adolescentes puedan aprender. “Fueron 
casi 2 años de no contar con su Centro, 
pero para nosotros esos 2 años fue de 
planear, de ver cómo se iban a hacer las 
cosas”.

“Siempre hemos creído que una 
disciplina es capaz de transformar vidas”, 
por lo que es importante que las y los 
zapopanos cuenten con espacios como 
este para el esparcimiento y aprendizaje, 
destaca la directora.

La directora destacó: “ojalá que este 
Centro sea muestra de los que nos toca 
renovar. Desde DIF queremos sumar para 
llevar a Zapopan a otro nivel”, externa 
Karla Segura. Karla Segura anunció 
también que esta Habiliteca tendrá un 
horario extendido hasta las 20:00 horas 
para facilitar la asistencia a quienes 
laboran.

Por su parte, Ismael Jáuregui 
Castañeda, director de Obras Públicas e 
Infraestructura de Zapopan, detalla que 
la renovación de este espacio ha sido en 
etapas.

Realiza Zapopan segundo Cabildo Diverso
Redacción/Quadratín Jalisco

En un ejercicio que llamó mucho la 
atención el año pasado, el gobierno 
de Zapopan realizó por segunda 

ocasión la sesión de Cabildo Diverso de 
Zapopan con el objetivo de brindar un 
espacio de respeto para las personas de 
la diversidad sexual en el que puedan 
expresar sus iniciativas en pro de la 

comunidad LGBTIQ+.
Al darles la bienvenida, el 

presidente municipal, Juan 
José Frangie expresó que 

desde el comienzo de 
su administración 

se fijó el objetivo 

de contar con un Zapopan incluyente.
“Lo que queremos es una ciudad en 

la que todas y todos tengan las mismas 
oportunidades para alcanzar sus sueños, 
sin importar su orientación sexual, 

identidad o expresión de género. Este 
Cabildo Diverso es una clara muestra 
de que en Zapopan la inclusión no es 
solo discurso. En Zapopan, la inclusión 
es una realidad que construimos juntas 
y juntos”.

Fue en 2023, cuando Zapopan se 
convirtió en el primer municipio del 
Área Metropolitana de Guadalajara 
en realizar una Sesión de Cabildo 
Diverso, en esta segunda edición, 22 
personas integrantes de la comunidad 
LGBTIQA+, tomaron el lugar de las y los 
integrantes que conforman el Pleno 
del Ayuntamiento de Zapopan, en 
donde expresaron sus inquietudes y 
necesidades.

La Secretaría de Turismo entregó los reconocimientos 
a los municipios, así como al barrio mágico La 

Americana, en Guadalajara 

Se abrió espacio a las iniciativas LGBTIQ.
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César Huerta/Quadratín Jalisco

El Clásico había que dejarlo atrás lo 
más pronto posible. De ser posible, 
aquella dolorosa derrota debía ser 
enterrada y sobre ella comenzar 

a construir un camino positivo. Chivas 
tenía que ganar sí o sí para reponerse 
rápido. Y lo hizo. La noche de este 
miércoles, el Guadalajara volvió a tener 
momentos de buen futbol. Con eso le 
alcanzó para superar a León por 2-0.

Tras la derrota en el Clásico Nacional, 
el Rebaño Sagrado quería retomar 
el buen camino dentro del Apertura 
2024. La gran novedad en el 11 inicial 
rojiblanco fue la presencia de Carlos 
Cisneros. El técnico Fernando Gago 
apostó por el experimentado atacante 
por encima del joven Yael Padilla, en 
ausencia de los lesionados Cade Cowell 
y Pavel Pérez.

El Guadalajara se adueñó del 
encuentro. Propuso y asumió el 
protagonismo del encuentro. Desde 
el costado izquierdo, Carlos Cisneros 
levantó un centro y en el borde del área 
chica, Armando González lo alcanzó, 
aunque incómodo. Tocó el esférico con 
un taconazo que cruzó de lado a lado y 
se fue apenas por un costado del arco, 
al ‘18.

Más tarde, al ‘29, desde la derecha 
Alan Mozo lanzó un centro pasado a 
segundo poste. Dentro del área chica, 
Carlos Cisneros se elevó y conecta un 
cabezazo picado que pasó a centímetros 
de la portería. Dos minutos después, 
de nuevo probó Carlos Cisneros con 
un zapatazo desde fuera del área, que 
atrapó el guardameta Alfonso Blanco.

Enseguida, otra vez Carlos Cisneros 
levantó un gran servicio a la espalda 
de la defensa. Rubén González entró 
solo. No se animó a rematar. De cabeza, 
buscó a Armando González, para que 
solo empujara, pero cortó el portero 
visitante, al ‘37. Un minuto más tarde, 
Erick Gutiérrez barrió en el área rival. 
Recuperó. Le quedó a Armando 
González, pero definió con un disparo 
que se fue por un lado.

La parte inicial parecía condenada a 
terminar sin anotaciones. Pero ya al ‘45 
llegó la jugada que abrió el partido. Tiro 
libre desde el corredor del área, costado 
izquierdo. El ángulo era muy cerrado, 
pero Carlos Cisneros pateó directo. 
Buscaba el ángulo más lejano. Pegó en 
el poste. En el rebote, Antonio Briseño 
punteó la redonda y enseguida recibió 
un contacto.

El árbitro no se percató de inmediato. 

Chivas vuelve al 
camino del triunfo  

El equipo tapatío se impuso 2-0 sobre León
en el Estadio Akron, para dejar atrás la dolorosa 

derrota del Clásico Nacional 
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Roberto Alvarado hizo el segundo gol de la noche. 

Le llamó el VAR para que observara 
las repeticiones. Luego de ver las 
imágenes, Guillermo Pacheco se 
dio cuenta del contacto de Jordy 
Alcívar sobre el Pollo. Marcó el penal. 
Roberto Alvarado se paró frente al 
manchón. Pateó de zurda. Potente 
y alto. A la derecha del guardameta, 
completamente engañado. Gol de 
Chivas, en el agregado.

Con la ventaja al medio tiempo, el 
Guadalajara tenía condiciones a favor 

para manejar con inteligencia el resto 
del encuentro.

En la segunda parte, Fernando Gago 
hizo modificaciones para corregir lo 
que estaba pasando sobre el terreno de 
juego. Víctor Guzmán entraba apenas 
para acomodarse sobre el campo. 
Corrió para alcanzar un centro pasado de 
Roberto Alvarado. Se elevó y de cabeza 
puso la redonda en el centro. Armando 
González estiró la pierna para empujar al 
fondo el 2-0 de Chivas, al minuto 73.

La jugada fue revisada por los 
encargados del VAR. Se protestaba un 
posible fuera de lugar al momento de 
la asistencia del Pocho. Se trazaron los 
vectores y se encontró que no había 
posición adelantada. El gol subió al 
marcador. La afición celebró el tanto 
que daba ya absoluta tranquilidad. Los 
tres puntos estaban en la bolsa.

Tras perder el Clásico Nacional, el 
Guadalajara supo dar vuelta rápido 
a la página. Con el triunfo, está 
de nuevo en la carrera por 
la calificación directa. 
Era décimo de la 
clasificación y ahora 
es quinto, con 14 
puntos.


